
                                   

 

夢や目標に向かって 仲間と共に努力する 会見の子 

 
 
 
 
 
 

学校の主役はだれ？ 

校長 生田 久枝 

 

立春を過ぎ、暦の上では春ですが、まだまだ寒い日が続いています。週末にはたくさ

んの積雪があり、月曜日からの登校を心配しましたが、町や地域、ご家庭の皆様に除雪

のご協力をいただき、通常通り登校することができました。本当にありがとうございま

した。 

さて、今年度も残り少なくなりましたが、先日、いこい荘で「ひとつのわ会議」が行われ

ました。この会議は、児童と先生、保護者、地域の四者が集まり、「こんな会見小学校にし

たい」「そのためにこんなことをしたい」ということを話し合うことを目的としています。

昨年度から 5年生全員が参加し、来年度会見小をひっぱっていくリーダーとして、「どん

な会見小にしていきたいか」ということを大人といっしょに考えました。今回は５つのグ

ループに分かれ、私も E グループに入って話し合いました。子どもたちは、会見小の良

いところや課題について素直な意見を言い、大人からも保護者や地域の立場から意見

を言いました。話の流れの中で、私が子どもたちに「学校の主役はだれだと思う？」と尋

ねると、５人の子どもたちは口をそろえて「校長先生」と言いました。この言葉に大変ショ

ックを受けました。私は、学校の主役は「子どもたち」だと考えています。しかし、子ども

たちはそうではありませんでした。１１月の学校だよりでも「学習の主役は子ども」という

内容を載せましたが、子どもたち自身に自分たちが主役だという認識がないということ

は、私を含め教職員が子どもたちの主体性を十分に発揮させることができていないの

だと感じました。 

３学期になり、運営委員会が「学級対抗あいさつチャレンジ」という取組をしています。 

これは、相手より先にあいさつをするとシールがもらえるというものです。シールの絵は、

子どもたちが考えた「あいさつキャラクター」です。ゲーム感覚で自分から先にあいさつ

をする子が増えました。これをきっかけに、あいさつをする気持ちよさを感じ、あいさつ

の輪が広がっていくことを期待しています。また、現在、５年生が中心になって、「６年生

を送る会」の準備をしています。それぞれの学年が、６年生に感謝の気持ちや「中学校で

もがんばってね。」という気持ちを伝えようと、出し物や飾り、プレゼントなどを考えてい

ます。 

私たち大人の役目は、子どもたちの「こんなことやりたい」という気持ちを応援し、任

せ、子どもたちがやることを見守り、認め、時には支援することだと思っています。会見

小の全ての子どもたちが「学校の主役は自分たち」と言えるように、子どもたちの主体

性を引き出し伸ばす教育活動をめざしていきたいと思います。 

 

※ひとつのわ会議の詳しい内容については、３月の CSだよりでお知らせします。 
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  ４年スキー教室＆高学年スキー教室 

      

 

４年のスキー教室を青年の家で行いました。はじめは、駐車場でスキーのつけ方や歩き方、止まり

方を青年の家の職員の方に教えていただきました。その後、芝生の広場のゲレンデで、ゆっくりと上か

ら下まで滑ることができました。午後の練習からは、滑ることにも慣れ、楽しくスキーをすることができ

ました。 

  高学年スキー教室は、豪円山スキー場を中心に行いました。８名の指導者の方をお願いし、班ごと

にスキーに親しみました。久しぶりのスキーの感覚に戸惑う児童もいましたが、午前の練習が終わる

頃には滑ることにも慣れ、午後からの練習では、どの班も楽しそうに滑る姿がみられました。 

今回の高学年スキー教室のために、ご指導くださいました指導者や保護者ボランティアの皆様、お

忙しい中、本当にありがとうございました。 

【４年生】                                【高学年】 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

ひとつのわ会議 
 

 

 

 

  いこい荘を会場に、ひとつのわ会議を行いました。今年度も５年生児童が学校の代表として参加し、

保護者（５年生・PTA役員）と地域（CS委員・民生児童委員）と学校の４者で５グループに分かれて

協議しました。会見小の良さや課題、今後に向けて協議する中で、５年生児童の素直な考えや思いを

聞くことができ、改めてそれぞれの立場で取り組めることを大切にしてみんなで連携していかなけれ

ばと感じました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

なわとび集会 
 

 

冬の体力づくりの一つとして、なわとび集会を行いました。各学級とも練習を重ね、集会

当日には、学級ごとに個人技（連続前跳び）と集団技（８の字跳び）のそれぞれで競い合いま

した。練習ではたくさん跳べていても、本番では結果が振るわなかった学級もあったと思い

ますが、どの学級・学年も声をかけ合いながら一生懸命に跳んでいました。がんばった全校

のみんなに拍手です。 

【短なわの部】  第１位 ６年１組  第２位 ６年２組   第３位 ４年 

【８の字跳びの部】第１位 ６年１組  第２位 ５年     第３位 ３年 

 

 

 

４年：１月２４日（金） 高学年：１月３１日（金） 

１月２９日（水） 

１月２８日（火） 


